

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE, "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR, José M^o Sanchez G.

Hec est victa qua vincit mundum, fides nostri.
1^o Joan V, 4.

San José, viernes 13 de Diciembre de 1895.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, S., NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

CONDICIONES.

Suscripción por mes \$ 1-00
Número sueldo del día 0-10
" atraso 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.

LAGO ANTICIPADO,

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 1 de la Constitución Política.)

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria gratuita y costeada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la su prema inspección.

(Art. 52 *ibidem*.)

Todo citarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*.)

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, ó ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*.)

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*.)

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra, por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 37 *ibidem*.)

Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

(Art. 19 *ibidem*.)

PENSAMIENTO.

"Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

ENC. DE LEÓN XIII.

CALENDARIO.

DICIEMBRE. Este mes tiene 31 días.

Vier. 13.—SANTA LUCÍA, vírg. y mr., santa. Otilia, vírgen, y san Orestes mártir.

"LA UNION CATOLICA."

Aclaremos.

La *Prensa Libre*, en el editorial de su número de ayer titulado "Quede constancia" y refiriéndose á lo dicho por *Occidental* de Alajuela, que nosotros reprodujimos, respecto á haber censurado ella (*La Prensa Libre*) la publicación hecha por LA UNION CATOLICA de lo ocurrido en la última asamblea de accionistas del Ferrocarril en Londres, nos inculpa de no poner cuidado en la lectura de los colegas, pues dice que *El Occidental* y nosotros hemos dado interpretación diferente de la que tienen sus cortas líneas de 28 de Noviembre último sobre la Compañía del Ferrocarril, que nos recomienda leer de nuevo.

Hemos atendido cortésmente la indicación del colega, para ver si en realidad habíamos olvidado algo que debiéramos tener en cuenta; pero no hemos encontrado en todo ese artículo de una columna ni una sola palabra alusiva á la publicación hecha por nosotros acerca de la célebre sebre sesión de *Winchester House*, ni vemos, por consiguiente, por qué ha podido pensar que nos hemos referido á ese editorial suyo.

Como que va á resultar que es nuestro colega el que no lee con la debida atención lo que publica, ó que no guarda memoria de ello. Para demostrarle que sí ponemos algún cuidado en la lectura de nuestros colegas, y que no acostumbremos hacerles cargos sin fundamento, nos permitimos llamar su atención á su número 2008 correspondiente al martes 3 del presente Diciembre, página 2, columna 4^a, líneas 15 á 20, donde se lee: "Contra el honor nacional.—La traducción que ha publicado *La Unión Católica* sobre la sesión borrascosa tenida en Londres por la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica."

Ese suelto, si bien no aparece en la sección editorial, pertenece á la redacción del periódico, de que es revistero "Cándido Mentiroso".

Verá, pues, *La Prensa Libre*,

si ha de desautorizar—como lo creemos—á su revistero "Mentiroso", que no somos nosotros los que damos prueba de no leer con atención lo que en sus columnas publica; y por lo que respecta á lo principal del asunto, hemos de manifestar que no dejamos ninguna *constancia* de su editorial del 28 de Noviembre, por la sencilla razón de que el colega se reservó para mejor ocasión sus apreciaciones, sin aludir siquiera á la publicación que habíamos hecho de la "borrascosa sesión" en los números 907 y 908, los cuales, según nos dice ahora, leyó con mucho interés y que los conserva en lugar preferente.

(COLABORACIÓN)

EL PROTESTANTISMO

REFUTADO POR SÍ MISMO.

V.

Los ministros católicos desde su entrada á Inglaterra y durante su misión apostólica, no interrumpida de nueve siglos, no tuvieron otras funciones que la caridad y la felicidad de la nación inglesa; pero apenas se hizo Enrique VIII jefe supremo de una falsa religión, empezó la escena sangrienta, con paso firme, contra los que se negaban á prestar el juramento de apostasía, tratándolos de traidores al rey, y condenándolos á la muerte, sin respetar sexo, edad ni carácter, con una crueldad inaudita. Juan Houghton, prior de la cartuja de Londres, que se negó á la profanación y herejía, fué conducido á Tyburn (*sitio adonde se ajusticiaba en aquel tiempo á los criminales*). Apenas fué colgado, cortaron la cuerda, y cayó en el suelo enteramente vivo. Entonces le desnudaron, abrieron su cuerpo y le arrancaron los intestinos, el corazón y las entrañas y todo lo echaron al fuego; le cortaron la cabeza, en seguida le descuartizaron y después de haber médio cocido sus cuartos, los colgaron en diferentes sitios de la ciudad, y clavaron un brazo en la pared por encima de la entrada principal de un monasterio. Tenemos aquí un hecho de superlativa barbarie, y un ejemplo de los medios, según Burnet, que eran necesarios para introducir en Inglaterra la religión protestante. No así la verdadera religión cristiana que condena hechos tan atroces, y que toda su doctrina es de caridad y bondad.

Es conveniente recordar, para calificar las terribles tendencias y escandaloso origen de la Reforma que predicadores errantes quieren esta-

blecer: que la manía de protestar tuvo origen del hereje Martín Lutero en el año de 1517, por no haberle el Sumo Pontífice encargado de la publicación de unas indulgencias.

Tal era la fiereza del apóstata Enrique VIII que hasta á los mismos protestantes que no estaban de acuerdo en alguna de sus ideas sanguinarias, los condenaba á muerte, haciéndolos llevar á la hoguera atados espalda con espalda, cada uno con un católico. ¿Podrá llamarse este infierno *religión*?

Los pormenores de todos los asesinatos fatigarían y desagradarían al lector; sin embargo, es conveniente que se sepa el cometido con la madre del Cardenal Pole, por haber desaprobado el divorcio de Enrique de Catalina de Aragón, vengándose con su madre de estirpe real, con infames calumnias, llevando al cadalso á la anciana de setenta años y á todos los que desaprobaban este criminal proceder.

Desde el principio la religión protestante se dividió en sectas errantes sin principios ni doctrinas fijas, aunque todas sostenían, como sostienen, que basta la fe sin obras para salvarse. Doctrina herética, disociadora y maligna.

Compárese, pues, cuál la doctrina y ejemplos de la reforma protestante, y cuál la santidad y bondad del cristianismo, y á dónde conduce ese creed en Jesucristo y seréis salvos, aunque no hagáis penitencia. Véase cómo vino esa religión falsa y desastrosa del protestantismo. Nada de santidad, de humanidad, ni de bien espiritual ni temporal, como el que brinda cariñosamente el cristianismo. Visible está la historia.

Correspondencia europea.

(Para "La Unión Católica" de Costa Rica.)

UN VIAJE POR EL MEDITERRANEO.

De Marsella al Pireo.

I.

(Continúa.)

Todo indicaba, en suma, la proximidad de la marcha. Los vendedores, los mozos de carga y los intérpretes abandonaron con presteza el vapor cuya chimenea empezaba á despedir columnas de humo. Se oyó luego el ruido estridente de las poleas soltando las amarras, mientras los marineros corrían de uno á otro extremo de la cubierta recogiendo los cables. Momentos después el ahullido de fiera de la sirena y los chorros de agua hirviendo que despedía la caldera por ambos costados del buque, me indicaron que éste iba por fin á ponerse en movimiento. En efecto, á las 4½ de la tarde el Sindy em-

prendía majestuosamente su ruta hacia el Pireo. Comenzó entonces á sentirse por vez primera la respiración fatigosa y acompasada de la caldera del monstruo flotante, como los latidos de un corazón de gigante, que sin tregua ni reposo durante más de cuatro días debía ser el monótono ritmo de nuestra navegación. Cuando volví los ojos á mi alrededor, antes de fijarlos en los objetos exteriores, como buscando un compañero á quien comunicar mis impresiones, reparé que el número de pasajeros era muy reducido. Todos andaban dispersos por el puente, como embebidos en la triste nostalgia de lo que dejaban, ó en las dulces preocupaciones de lo que esperaban allá al fin de su peregrinación.

Otra observación hice que en los primeros momentos no pude precisar. Aquellos grupos que al toque de aviso de partida se deshicieron tras de los acostumbrados apretones de manos y de estrechos abrazos, habíanme parecido todos de nacionalidad francesa, puesto que el francés era la lengua en ellos predominante, mientras que ahora, con gran satisfacción mía, la mayor parte de las conversaciones que se cruzaban, eran en griego moderno, en esta hermosa lengua que tantos sudores me ha costado y que puede decirse que sólo conocía en los libros. El pasaje, pues, casi en su totalidad era griego. Formábanlo alguno que otro negociante, estudiantes que habían terminado sus cursos en la Universidad de París, en la escuela de comercio de Marsella y en otros establecimientos docentes de Europa, que regresaban á sus hogares, en Atenas, en Tesalónica ó en Smirna; un matrimonio distinguido que volvía á Atenas después de haber hecho su viaje de luna de miel por Suiza é Italia, y dos ó tres familias del cuerpo diplomático de la capital de Grecia y de Turquía.

Al salir del puerto de la *Joliette* el navío dejó á mano izquierda la entrada del antiguo de Marsella, encastrado entre dos fuertes; fueron luego apareciendo el promontorio de Faro sobre el cual se eleva un viejo castillo convertido ahora en hospital, la costa llamada de los catalanes, la colina de *Endoume* y nuestra Señora de la *Garde*. La estatua colosal de esta imagen tan venerada de los marseleses, se elevaba majestuosa sobre la ciudad contrastando su negra mole, con la blanquecina de la grandiosa catedral bizantina, que parece surgir á sus pies y con el verdor risueño del alegre arrabal de la *Corniche*, que mirado desde el vapor, semejaba un pensil colgante sobre el borde de la mar. Fuimos dejando á derecha é izquierda pequeñas islas y áridas rocas de caprichoso aspecto, y mientras más nos lanzábamos en plena mar, más blanca y acantilada se presentaba la rocosa y ya lejana costa. Después de haber doblado la isla de *Maire* tomamos la dirección S. E. alejándonos del cabo pintoresco del *Bec de l'Aigle* y de la bahía de *Legues* en el fondo de la cual se descubre la industriosa villa de la *Ciotat*.

Eran las seis de la tarde, el horizonte de la parte de tierra cada vez se hacía más vago y confuso. Las montañas iban semeándose á las

nubes y las nubes confundíendose con las montañas. El mar se hallaba en deliciosa calma. El palo mayor del buque parecía inmóvil bajo nuestro cenit y sólo por su ligera trepidación semejante á un imperceptible sacudimiento nervioso, y por el murmullo hirviente de las olas cortadas por el hélice, me daba cuenta de que nos hallábamos en movimiento. Absorto en mis meditaciones y en la contemplación del panorama de la brumosa costa francesa, no noté que á mi alrededor iban apagándose las conversaciones y desapareciendo los pasajeros que estaban en la cubierta. Hay que advertir que me había olvidado por completo de enterarme de las horas del almuerzo y de la comida y confundí los toques de aviso de esta última, con los muy frecuentes que se repiten en todo viaje por mar, y con los cuales se señalan los actos de servicio de la tripulación. Un cuarto de hora después del último toque de llamada, se me presentó un camarero preguntándome por mi nombre y me anunció que todos los pasajeros se hallaban ya en la mesa. Bajé inmediatamente al comedor, sin hacer la *toilette* que es de rigor en tales casos y que en los barcos de las *Messageries* se observa con toda escrupulosidad, sobre todo en la comida de la tarde.

A bordo del *Sindy*, Julio, 1895.

A. R. y LL.

Turno de la Merced.

Se avisa á los vecinos de esta Parroquia, que se ha fijado el domingo 16 de Febrero próximo para la celebración del turno general en beneficio de los trabajos de la Iglesia de la Merced. La Junta abriga halagüeñas esperanzas de que conocida la necesidad de concluir cuanto antes el edificio destinado á Iglesia Parroquial, todos los vecinos se interesarán porque el turno alcance el mejor resultado.

El Secretario,
Máximo Chaves.

Turno de la Soledad.

La Junta de Edificación del templo de la Soledad, en sesión de ayer y previó el permiso de ambas autoridades, acordó celebrar un turno el próximo 6 de Enero.

Vista la penuria de los fondos de esta iglesia y lo poco que falta para concluir los trabajos, confía la Junta que tanto los habitantes de la capital como todos los vecinos de esta provincia coadyuven con generosidad á este último esfuerzo.

San José, 10 de Diciembre de 1895.

La Junta Edificadora.

GACETILLAS.

Informes Consulares.—La Oficina General de Estadística ha tenido la bondad de remitirnos el Boletín n.º 3 correspondiente al mes de Noviembre del presente año, que comprende los informes de los Cónsules de la Re-

pública en el extranjero hasta 30 de Junio último, y se halla ilustrado con siete mapas en que se marcan los lugares donde Costa Rica posee representantes consulares. Muy interesante va siendo cada día esta publicación de nuestro Departamento estadístico, al que agradecemos debidamente su obsequio.

A nuestros agentes y suscritores.

Como estamos ya en el último mes del año, suplicamos encarecidamente á todos nuestros abonados se sirvan cubrir el valor de sus respectivas suscripciones, á fin de que nuestros agentes puedan hacernos la remesa correspondiente antes del 31 del presente.

Padres de constitución delicada y enfermiza deben administrar á sus pequeños la "Emulsión de Scott," cuya medicina es recomendada por todos los médicos del mundo como un remedio eficaz y seguro contra el Raquitismo sea ó no adquirido por herencia.

Iquique, Noviembre 4 de 93.

Señores Scott y Bowne.

Muy Señores míos: He usado durante muchos años la "Emulsión de Scott" de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, que Uds. preparan, en todos los casos en que esté aceite se halla indicado, y tengo mucho gusto en certificar que siempre que la he empleado me ha dado resultados satisfactorios á mis deseos.

Soy de Uds. Att.º S. S.

DR. M. S. ALCEDAN.

Noticias por cable.

LIMA, 10.

El corresponsal del *Herald* dice: se dice aquí que el tratado celebrado entre Chile y Bolivia fué sancionado ayer por el Congreso.

SANTIAGO de Chile, 10.

En el Senado, esta tarde, el Ministro de Relaciones Exteriores manifestó que el Congreso de Bolivia había aprobado el tratado con Chile; el Senado chileno tiene que aprobarlo antes del 31 del corriente.

NEW YORK, 10.

La revista monetaria del *Herald* cotiza la plata bruta á 30 7/16 peniques. En esta plaza se cotiza á 66 3/4 y 67 1/2 cs. Soles mexicanos se cotizan á 57 3/4 cents.

SAN PETERSBURGO, 10.

Un despacho de Uladivostock para el *Novae Vremya*, dice que el Gobierno de Corea está averiguando el reciente ultraje cometido en el Palacio de Seoul; el público está muy excitado contra los japoneses cuya posición es muy crítica.

Los despachos al *Novae Vremya*, relativos á Corea, no reciben mucho crédito aquí pues se nota la prevención del corresponsal contra los japoneses.

BERLÍN, 10.

Hoy murió en Weisbaden, el inventor de la coraza á prueba de balas.

LONDRES, 10.

El corresponsal del *Times* en Cristianía desmiente la noticia de que la esposa del Doctor Nausen recibió aviso de su marido mediante paloma mensajera, pues el Doctor no llevaba palomas mensajeras cuando partió al Norte. Un despacho de Cape Coast Castle, Costa de Oro; para el *Times*, dice que los ashanti, detrotaron al Rey Prempeh y pusieron á su madre como Reina.

LONDRES, 10.

Notician de Constantinopla que Said Bajá ayer salió de la Embajada británica; antes de partir fué depositado (?) por Hansan Shail Effendi, quien le dió amplias garantías en nombre del Sultán. Los palaciegos aseguran que Said Bajá está loco.

ROMA, 10.

Se anuncia oficialmente que la fuerza del mayor Foselli que constaba de 1,200 hombres, fué rodeada por 2,000 abisinios. La lucha duró 6 horas; se calcula la pérdida sufrida por los abisinios entre 1,000 á 1,200

hombres; la fuerza italiana fué casi aniquilada. El Gobierno ha resuelto enviar 5,000 hombres al teatro de la guerra.

CONSTANTINOPOLA, 10.

M. Nelidoff, Embajador ruso, notificó al Sultán que sus colegas diplomáticos están resueltos á asentir que se quite la entrada al Bósforo de otras cañeras. En caso de que su Majestad rehusa el permiso necesario, la flota aliada forjará el paso de los Dardanelos.

LONDRES, 10.

Un despacho de Caracas hecho el primero del corriente para el *Times*, dice que el Gobierno ha recibido el ultimatum británico, pero los Ministros dan mucha reticencia respecto al contenido; no se nota ninguna señal de sentimiento ante Inglaterra. Las autoridades aseguran que la revolución está completamente sofocada.

Tomando la cuestión anglo-venezolana y la doctrina de Monroe, el *Journal des Débats* dice que á pesar de su inmensa potencia industrial, los Estados Unidos no poseen las fuerzas militares y naves necesarias para sostener con provecho una discusión diplomática con una potencia como la Gran Bretaña. Un artículo sobre el mismo asunto del *Times*, dice que se puede aplicar la doctrina de Monroe, á la cuestión de límites, ni al reclamo de indemnización por ultrajes cometidos á personas oficiales de la Guayana.

EL CAPITÁN VENNO.

PARTE TERCERA.—Heridas en el alma.

II.

Batalla campal.

—¡Veamos qué dice la carta! replicó el Capitán, por ver si hallaba en ella medio de coonestar la situación. Probablemente será alguna plampina!

La carta era del abogado ó asesor de la difunta Generala, y decía así:

"Señorita doña Angustias Barastro:

"Muy señora mía y estimada amiga:

"Acabo de recibir extraordinariamente la triste noticia del óbito de su señora madre (Q. S. G. H.), y acompaño á usted en su legítimo sentimiento, deseándole fuerzas físicas y morales para sufrir tan inapelable y rudo golpe de la Superioridad que regula los destinos humanos.

"Dicho esto, que no es fórmula oratoria de cortesía, sino expresión del antiguo y alegado afecto que le profesa mi alma, tengo que cumplir con usted otro deber sagrado, cuyo tenor es el siguiente:

"El procurador ó agente de negocios de su difunta madre, al notificarme hoy la penosa nueva, me ha dicho que cuando, hace dos semanas, fué á poner en su conocimiento la desfavorable resolución del expediente de la viudedad, y á presentarle las notas de nuestros honorarios, tuvo ocasión de comprender que la señora poseía apenas el dinero suficiente para satisfacerlos, como por desventura los satisfizo en el acto, con un apresuramiento en que creí ver nuevas señales del amargo desvío que ya me había usted demostrado con anterioridad. . . .

"Ahora bien, mi querida Angustias: atormentarme mucho la idea de si estará usted pasando apuros y molestias en tan agravantes circunstancias, por la exagerada presteza con que su mamá me hizo efectiva aquella suma, reducido precio de las seis solicitudes, cuyo borrador le escribí y hasta copié en limpio, y pido á usted su consentimiento previo para devolver el dinero, y aun para agregar todo lo demás que usted necesite y yo posea.

"No es culpa mía si no tengo personalidad suficiente ni otros títulos que un amor tan grande como sin correspondencia, al hacer á usted semejante ofrecimiento, que le suplico acepte, en debida forma, de su apasionado y buen amigo, atento y segu-

ro servidor que besa sus pies.—"TADEO JACINTO DE PAJARES".

—Mire usted aquí un abogado á quien yo le voy á cortar el pescuezo! exclamó don Jorge, levantando la carta sobre su cabeza. ¡Habrás infame! ¡Habrás judío! ¡Habrás canalla!... ¡Asesina á la buena señora, hablándole de insolencia y de ejecución, al pedirle los honorarios, para ver si la obligaba á darle la mano de usted; y ahora quiere comprar esa misma mano con el dinero que le sacó por haber perdido el asunto de la viudedad!... ¡Nada, nada! ¡Corro en su busca! ¡A ver! ¡Alárgueme usted esas muletas! ¡Rosa! ¡mi sombrero!... Es decir, ve á mi casa y dí que te lo den. O si no, tráeme, que ahí estará en la alcoba, mi gorra de cuartel... ¡y el sable! Pero no... ¡no traigas el sable! ¡Con las muletas me basta y sobra para romperle la cabeza!

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

JUAN ARREA Y GOSP,

MÉDICO Y CIRUJANO.

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida O.

TURNO

A beneficio de la iglesia de San Francisco de Paula. EL DOMINGO 15 DEL CORRIENTE.

Al terminar el año de 1895 grato y muy grato es significar el palpable adelanto que ha habido este año en la construcción de este precioso templo; parece que el glorioso SAN FRANCISCO nuestro PATRONO de una manera visible ha favorecido los trabajos para que á esta fecha se vean ya muros que quieren tocar á su término; por esto pues, espera que los señores ALBAÑILES, esta vez, terminen el año redoblando sus esfuerzos, al menos ayudando con sus personas á animar el turno; quiere que los vecinos se acerquen igualmente y se muestren satisfechos y que todos sus devotos prueben su fervor y su devoción, cooperando al buen resultado de los turnos á que siempre se les invita.

La Presidenta de la Directiva doña Adelia C. de Montealegre, doña Julia A. de Rojas y sus respetables colaboradoras, suplican finalicemos este año con un suntuoso turno en que los donativos se aglomeren á porfía, que las rifas sean numerosas y el resultado total bien satisfactorio.

La rifa del valioso toro es posible se haga ese día, por faltar pocos números que llenar en las listas, lo mismo la del lindísimo diamante.

ARENA, más arena y mucha arena se necesita, señores hacendados y boyeros, y no olvidemos que el portentoso SAN FRANCISCO convertirá cada grano de arena en una roca que nos sirva de muralla contra las tempestades que nos persiguen.

San Francisco de Mata Redonda, Diciembre de 1895.

Rafael Porras,
Vicepresidente de la Junta.



Siempre á Mano.

El éxito es el premio de la vigilancia. Dicen los ingleses que "una onza de precaución vale más que una libra de cura." El preludeo de la terrible Tísis es frecuentemente un catarro ó tos. Cúrese la tos, deténgase el catarro, y se evitará la Tísis. Todas las familias, y especialmente las que viven fuera de poblado, deben tener siempre á mano la

Emulsion de Scott

para evitar y curar la Tísis, Escrófula, Anemia, Extenuación, Debilidad General, Catarros y Resfriados. Esta medicina produce fuerzas y crea carnes. La legítima lleva en la cubierta la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas. De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

OPORTUNIDAD.

Vendo en muy buenas condiciones las fincas siguientes: una sita en la Concepción, barrio de la Villa de San Ramón, como de 84 manzanas, cultivada de café, caña, potrero y parte de monte, con una casa en ella ubicada.—Otra situada entre el río Cataratas y San Lorenzo en el camino de San Carlos, constante como de 14 caballerías, con 40 manzanas de potrero y lo demás en montes.—Otra finca de una manzana de café en el barrio de San Juan de la villa de San Ramón; y otra de una manzana de café en el barrio de la Concepción.—Otra finca constante como de 100 manzanas, sita en el barrio de San Rafael de Esparta, cultivada de potrero, caña y café.

Para precio y condiciones entenderse con el que suscribe en esta ciudad.

Esparta, Diciembre 5 de 1895.

JOSE MARÍA JIMÉNEZ.

AVISO.

En la Avenida 8ª número 127, Oeste, á 25 varas de la esquina del Parque Central, se trabajan

ADORNOS Y ORNAMENTOS DE IGLESIA

de todas clases: también se venden hechos y se componen.

Venta de COLCHONES de toda clase

á precios módicos.

Alfonso Hornieri

HEREDIA.

Una buena oportunidad.

Vendo un potrero situado en el punto llamado Río de Hoja en el cantón de San Rafael: consta de ocho manzanas; para precio y condiciones de pago pueden dirigirse al que suscribe en esta ciudad,

Heredia, Octubre 19 de 1895.

ALBERTO J. SAENZ.

EL DOCTOR

FEDERICO ZUMBADO

ha trasladado su despacho á la casa número 33, 7ª Avenida Este, frente al Sagrario de la Catedral y contiguo al despacho del Doctor Jiménez.

Consulta de 11 a. m. á 1 p. m.
San José, Diciembre 1º de 1895.

Rafael Meza A.
DENTISTA.

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157, casa de don Vidal Quirós, casi frente á "La Cabaña."

Teléfono número 196.

SALVADOR ARGÜELLO
ABOGADO
HEREDIA.

Oficina permanente.—Casa del Doctor don Policarpo Trejos.

JOSÉ JOAQUIN TREJOS.

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: Calle 22 nº 23, frente á don Fabián Esquivel.

CÁPSULAS DE Quinina de Pelletier

6 de las 3 Marcas

ADOPTADA por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina.

Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas, han resuelto el problema de la Quinina barata. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

SEVE PECTORALE

Le Sirop de Seve de pin maritime de Lagasse populaire depuis 30 ans, est le seul préparé avec la véritable Seve de Pin, obtenue par injection des bois; il guérit les rhumes, toux, gripes, catarrhes, bronchites, maux de gorge, enrôlements.

Dépôt: Toutes Pharmacies.

Perlas de Pepsina pura DIALISADA de CHAPOTEAUT

Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris

Dos perlas, tomadas despues de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia, consecuencias de mala digestión. Como garantía cada cápsula lleva impreso en negro el nombre: PARIS, 8, Rue Vivienne.

¡EFICACIA! ¡SEGURIDAD!

EL SANDALO MIDY, muy popular entre los jóvenes, suprime el cópida, la culebra y las inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Cada cápsula lleva impreso en negro el nombre MIDY. PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales farmacias.

ASMA - OPRESION

Los Cigarrillos Indios de Grimault y Cª son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoración. En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

NUEVOS PERFUMES

PARA EL PAÑUELO

DE RIGAUD Y Cª
PERFUMES DE LAS CORTES de España, Grecia y Holanda

ESENCIA: Lucrecia, Lilas de Persia, Graciosa, Eau d'Espagne, Bouquet Royal, Rosada, Muguet des Bois.

JABONES Y POLVOS DE ARROZ A LOS MISMOS PRECIOS. 8, rue Vivienne, 8, PARIS.

¡Uvas! ¡Uvas!

VENDO SARMIENTOS

á toda persona que desee

obtener matas de uvas, puede dirigirse á la
Carpintería y venta de ataúdes

de **PEDRO SUÑOL,**
CALLE DE LA MERCED

ó sea, 19, Sur, número 251, donde encontrará Sarmientos de la Parra que da uvas acreditadas.

Precio: \$ 2-00 el Sarmiento; al que compre de 6 para arriba, se le hace un descuento del 15%; daré instrucciones del modo que los cultivo, permitiéndoles ver las que cultivo.

LIBRERIA MODERNA

CENTRO DE SUSCRICIONES
Y TALLER DE ENCUADERNACION

de **Antonio Font.**

Calle Central, Sur, 10. Apartado 414.

Establecimiento el más surtido en su ramo y el más barato; recibe en libros todo lo nuevo que se publica en varios idiomas; tiene gran surtido de papelería, útiles de escritorio y para escuelas; suscripciones á periódicos de todas partes del mundo y á obras en publicación; encuadernaciones buenas y baratas. Visítad dicho establecimiento y quedaréis convencidos que es el que da más barato.

¡Consérvese la Salud!!

MAGNESIA DE SAL-FRUTAS.

EL SALINO HIGIÉNICO DE HUNSTOCK.

Efervescente. Antibilioso. Purgante.

El mejor Aperitivo y Regulador del Hígado, Estómago, Riñones, Bazo é Intestinos.

CURA RADICALMENTE: *Constipación, Indigestión, Gastralgia, Jaqueca, Cólicos, Mareo, Disenteria biliosa, Catarro de la Vejiga, &c., &c., &c.*

ES EL GRAN REMEDIO Y PROFILÁTICO
DE LOS TRÓPICOS.

Fascos grandes y pequeños en todas las Boticas.



LA CONTRADOLINA.

Recetado por la Facultad de Medicina como único remedio seguro para curar Reumatismo, Gota y todos los dolores Nerviosos, Musculares y Cerebrales, y para las penosas irregularidades del Período Menstruo. DÓSIS de 25 á 50 CENTÍGRAMOS.

HEADLINE

El incomparable Remedio para la **Influenza, Jaquecas, Neuralgia, Hemigrania,** y todas clases de Dolores de Cabeza.

UNA CURA INMEDIATA.—¡NUNCA FALTA!!
De venta en todas las Boticas.

Caminando DE SAN JOSÉ — A — SAN ISIDRO

ESCASAMENTE UNA HORA

en clima delicioso, fresco, sanísimo,

A ORILLAS DEL TORRES,

se encuentra un potrero de diez manzanas,

QUE SE VENDE.

Quien tenga interés de adquirir informes, ó de comprarlo,
dirija su correspondencia á

F. JIMÉNEZ.

CASILLA 375.

SAN JOSÉ.

Típ. de San José.

ORGANOS PARA IGLESIA.

Soy agente en esta República de la mejor Fábrica de Órganos para iglesia que existe en los Estados Unidos, contruidos para resistir la humedad de estos climas. Puedo, por consiguiente, traer los que se me pidan á los precios más reducidos; y tengo el gusto de ofrecerme en este concepto á los señores Curas y Mayordomos que tienen ahora la mejor ocasión de proveer su parroquia del mejor órgano que necesiten para el mayor lustre de las funciones religiosas.

San José, Noviembre de 1895.

Isidro Levkowicz.

TIPOGRAFIA

DE SAN JOSE

ESTE ESTABLECIMIENTO QUE CUENTA CON

La más variada y excelente colección de tipos y

MAGNIFICAS PRENSAS

Ofrece hacer con esmero, elegancia y prontitud

Circulares, Cuentas, *Recibos,*
Guías, Hojas sueltas,

Libros talonarios,

Folletos, Cartelas de visita,
de casamientos, de entierro, etc.

Y

TODA CLASE DE IMPRESIONES

á precios módicos.

CALLE 19 SUR, Nos. 153 y 159. Casilla del Correo 147.

Imprenta y Papelería DE JOSE CANALIAS.

ALMANAQUE DE SAN JOSÉ

para el año bisiesto de 1896.

Los dos semestres 25 centavos.—Una docena \$ 2-00.

Almanaques esfoliadores á 50 centavos.

Se acaban de recibir libros en blanco, útiles para escuelas y escritorios y juguetes de plomo para el Niño Dios.

VENDO

Treinta horcones de roble de cinco varas á \$ 7-00 cada uno, una polea diferencial (capacidad una tonelada) en \$ 35-00 y un bonito toro cruzado en \$ 70-00.

CARLOS ALVARADO G.